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国台办发言人表示

大陆未进口台湾“馊水油”
本报北京 9 月 10 日电

（记者王平） 国台办发言人马
晓光在今天的例行记者会上表
示，7月份以来，两岸交流非
常热络频繁，亮点纷呈。

马晓光介绍，暑期两岸之
间的交流活动，可以概括为 3
个方面。一是海协会与海基会
保持着常态化交流。海基会林
中森董事长3次率团来大陆交
流参访，海协会陈德铭会长两
度与林董事长会面，双方就两
会会务及后续协商事宜交换意
见。两会还举行了第 6 次经合
会的例会。

二是两岸经贸交流合作在
持续深化。第十一届海峡两岸
信息产业和技术标准论坛在西
安举行，公布了半导体照明、平
板显示技术和太阳能光伏3个
领域的10项共通标准，并达成
了 30 项共识。之后，第四届两
岸产业合作论坛又在台中市举

行，两岸的产官学探讨了产业
合作路径和愿景，也获得了多
项共识。大陆各地还陆续举办
了辽宁台湾周、鲁台经贸洽谈
会、两岸海洋经济合作交流会、
台湾名品博览会等活动，促进
了两岸相关产业的合作。

三是两岸文化、青年、社
会、法律等领域交流蓬勃开
展。台湾义守大学学生8月18
日至 24 日来北京组团采访。
第二届海峡青年节在福州举
行，吸引了两岸 1800 多名青
年人参加。深圳交响乐团赴台
湾举办大型儒家文化交响乐

《人文颂》 的巡演活动，在台
北、台中、高雄都引起热烈反
响。两岸14名游泳健将于8月
18 日至 22 日接力泳渡台湾海
峡，携手创造了游泳历时最
久、距离最长的横渡海峡新纪
录。两岸记者沿着当年远征军
路线进行了联合采访，等等。

本报电 香港《南华早报》网站
9 月 9 日报道，在线社交网络帮助内
地学生适应香港生活。

新生在大学第一年要经历一个异
常艰难的阶段。尤其是在香港上大学
的内地学生，压力更大，除了要完成
基本上用英语传授的学业外，他们还

要适应新的文化和当地的语言。
不久前，对香港教育学院一些内

地新生的一次调查显示，他们都是各
自所在的网上组织的活跃参与者。实
际上，他们建立了自己的在线社区，
这个社区成为通过文本信息解决几乎
所有需求的一站式服务站点。新生提

出的有关校园生活的问题，都能得到
熟悉情况的高年级同学的迅速回答。
细致到比方说，开立银行账户甚至借
用适配器等。

除了日常生活的问题，社交网络
也提供交友平台。诸如“有人一起打羽
毛球吗”的问题往往会得到多人的响

应。在线社区也搭建学习经验交流的
平台。“我听不明白这节音韵学讲座。
求助。”也会有师兄师姐热情回应。

某种意义上，社交网络、在线社区
不断演化，慢慢变成集合信息交流以
及自助性、分享性的服务工具，成为内
地新生尽快融入香港生活的新助手。

本报台北 9月 10日电
（记 者陈晓星、孙立极）
2014 年 （第六届） 两岸互
联网发展论坛今天在台北举
行，两岸互联网企业就互联
网金融、智能生活、移动商
务、安全管理等问题发表主
题演讲并进行讨论。近 300
位业界人士参加论坛。

中国互联网协会秘书长
卢卫在论坛上表示，两岸在移
动互联网、跨境电子商务、互
联网金融等多个热门领域都
开展了广泛的交流和合作，有
效拓展了两岸信息消费的市
场，不断提升了两岸互联网企
业竞争力，更为两岸人民生活
带来了便利和实惠。

台湾网路暨电子商务发
展协会理事长詹宏志表示，大陆目前在
互联网金融、移动互联网发展方面都领
先于台湾。台湾投资规模较小，但在服
务创新上却有不少可观之处。

本届论坛由中国互联网协会、台
湾网、台北市电脑公会、台湾网络暨
电子商务产业发展协会、今日新闻网
联合主办。

布袋戏是台湾人
共有的儿时记忆，上
世纪 80 年代被搬上
电视，被称为霹雳布
袋戏。为获得更广泛
的 传 播 ， 9 月 10 日
起，霹雳布袋戏 10
部精典剧目上网，并
配有普通话、英文字
幕。

图为宣布霹雳布
袋戏上网记者会上，
表演者示范布袋戏的
表演。

本报记者
陈晓星摄

台湾“馊水油”（即地沟油） 冲
击风暴愈演愈烈，全台受波及的厂商
数目暴增至1209家，包括236家上游
经销商、加工制造业者、餐饮业以及
973家下游业者，主要为超市及小吃
店摊，使用由“馊水油”提炼的劣质
或有毒猪油制成的食品高达139项。

知名厂商也“中标”

据台湾媒体报道，9 月 4 日，台湾
警方在屏东、高雄发现经营劣质油品
的地下工厂，以回收的“馊水油”、皮
革厂废弃皮脂油等掺混后，制成劣质
食用油。随后强冠公司则以低于市价
的价格购进，并制成“全统香猪油”，销

售给多家下游企业用以生产食品。
丑闻最让人吃惊之处，在于罪魁

祸首并非街边无名的小商贩，而是供
应全台湾香猪油的知名厂商强冠企
业。由于“馊水油”已知的发生时间
已经长达 5 个多月，至今流入市面的
问题油品，还有400多吨没回收，相信
很多已经用在食品里，被无辜的台湾
消费者吃下肚。

强冠先后获得多项“国际标准化
组织”（ISO）以及“良好作业规范”

（GMP）的食品生产认证；更讽刺的
是，强冠的经营理念是“技术、诚信、服
务、满意”。正因为其过去所建立的信
誉，香港知名食品企业美心集团，也因
为输入强冠的猪油烘制菠萝包而遭到
池鱼之殃，导致香港民众也沦为台湾
食品丑闻的受害者。资本市场上，受牵
连的味全公司股价重挫，两日蒸发市
值6亿元人民币。

监管部门出重手

物议汹汹之下，台湾监管部门出
手了。“经济部工业局”指出，由于
此次强冠公司厂内所使用的原料猪油
来源，涉及违反食品卫生管理法，决
定取消强冠公司食用油脂生产线，共
12 项食用油脂认证资格及认证标志
使用权。此外，味全等企业的 13 项
GMP认证或被撤销。

9月10日，台湾食品药品监管单
位针对“馊水油”事件公布总结报告
称，高雄市卫生局对生产贩售劣质猪
油的强冠公司处以 5000 万元新台币

（约合1000万元人民币） 罚款，并将

相关事证移送司法机关侦办。
台湾“食药署”署长叶明功表

示，相关责任人可处最高5年刑期并
罚没 800 万元新台币 （约合 164 万元
人民币）。

不过，强冠公司 9 月 4 日喊冤，
称该公司也是受供油方郭某等人欺
骗，今年 2 月底才开始购油，只有

“全统香猪油”混用问题油。

食安丑闻为何连发

3 年前，塑化剂事件震惊全台，
随后“毒淀粉”、“毒酱油”、“黑心
油”接踵而来。近日，“馊水油”事
件再度重创台湾食品安全。

化验显示，“馊水油”所含有的
致癌物，超出台湾与欧盟标准值 3
倍。台北市长郝龙斌形容涉案的业者

“比杀人还可恶”，认为“判无期徒刑
或死刑都不为过”。

身兼国民党主席的马英九9日在
主持会议时表示，这次事件让 GMP
认证的信用受到打击。新加坡《联合
早报》 10 日发表社论称，快节奏的
都市生活，提高了对方便食品的需
求，也削弱了厂商对产品原材料和品
质的绝对管控，“馊水油”丑闻与监
督不严和执法不力息息相关。

台湾由于长期的政治斗争，法治
的环境和守法的意识都受到不小的伤
害。食品安全毕竟是公共利益，最终的
责任还是要落在行使公权力的行政机构
身上。如果因为贪污、无能或政争等原
因，行政机构缺乏基本的治理能力，
食品安全丑闻难免会一再发生。

本报北京 9 月 10 日电
（记者王平） 国务院台办发言
人马晓光 10 日在例行新闻发
布会上介绍，今年前7个月两
岸人员往来与交流保持良好发
展势头。统计显示，大陆赴台
旅游增幅显著，其中个人游同
比增长高达147％。

马晓光介绍，今年 1 至 7
月，两岸人员往来达531.8万人
次，同比增长15.35％。在大陆居
民赴台中，团队游126.4万人次，

同比增长21％；个人游61.5
万人次，同比增长

147％。

针对有记者提出台湾方面
清查旅游市场所谓“一条龙”
模式的问题，马晓光回应说，
据了解，目前台湾旅游业界主
要代表人士均认为，没有证据
显示存在所谓“陆资一条龙”
的现象。

他并表示，大陆居民赴台
旅游从开放以来已经6年，总
体上保持了健康有序较快的发
展态势，得到了两岸业界和民
众的普遍认可。在大陆居民赴
台旅游发展过程中出现的一些
问题是市场发展衍生的问题，
不是市场主流。希望两岸有关
方面继续采取积极有效的措
施，进一步规范赴台游市场秩

序，提升服务质量。

暑期两岸交流

三大领域亮点多

台业者认为赴台游

不存在“陆资一条龙”模式

台业者认为赴台游

不存在“陆资一条龙”模式

本报北京9月10日电（记者王平） 国台办今天举行暑期休整后的首次例行发布会。发言人马晓光在会
上介绍了国台办主任张志军访问美国的情况。他在回答有关台湾陆委会副主委张显耀“泄密案”问题时表
示，两岸关系和平发展的进程不会因为个别事件而停滞。有关目前备受关注的台湾问题油事件，马晓光
说，经过检验检疫机构初步核查，大陆没有“全统香猪油”进口，国家质监总局已经要求各地检验检疫机
构暂停受理使用该油品的台湾产品报检，全面排查以往的进口记录，如果有进口，立即下架召回。

张志军访美获积极回应张志军访美获积极回应

马 晓 光 介 绍 ， 9 月 2 日 至 6
日，张志军赴美进行工作访问。期
间先后会见了美国国务院、白宫官
员，美国前政要及知名智库学者，
与旅居纽约和旧金山的侨胞代表会
面。

马晓光说，张志军向美方介
绍了两岸关系和平发展取得的进

展，指出两岸关系和平发展有利
于中美关系健康稳定发展。美方
表示，在台湾问题上将一如既往
地坚持一个中国政策，恪守中美
三个联合公报，积极评价 6 年来
两岸关系和平发展取得的成果，
欢迎并鼓励两岸关系良好势头能
够继续保持下去。

不希望两岸关系受个别事情影响不希望两岸关系受个别事情影响

有记者提问，过去 3 个礼拜
内，台湾因为陆委会副主委张显耀
所谓的“泄密案”引起风风雨雨，
国台办对这个事件有什么看法？两
岸之间的交流互动会不会因此出现
嫌隙？

马晓光说，关于张显耀先生这
起事件，我们已经多次表明了态
度。我们总的看法是不希望因个
别事件，使两岸关系受到影响，
同时我们也认为，两岸关系和平

发展的进程不会因为个别事件而
停滞。

有记者提问，绿营的吕秀莲发
起了台湾“和平中立公投”的提案
联署称，如果台湾不保持中立，那
么临近的日本、新加坡、菲律宾都
会觉得烦恼，请问发言人对于这种
言论有何看法？

马晓光表示，我们看到了相关
报道，我们坚决反对“台独”分裂
图谋的立场是众所周知的。

大陆没有发现“全统香猪油”

有记者提问，台湾问题油的
事件不断发酵，大陆有没有发现
涉及台湾问题油的食品？根据两
岸签署的食品安全协议，两岸双
方就台湾问题油的问题进行了怎
样的沟通？

马晓光回答说，台湾“馊水
油”的事件发生以后，国家质检
总局立即通过《海峡两岸食品安
全协议》的渠道，与台湾有关方
面联系，请其进一步提供事件的
详细信息，包括受影响的企业和

品牌、对大陆出口的情况等等。
马晓光说，经过检验检疫机

构初步核查，大陆没有“全统香猪
油”进口，国家质监总局已经要求
各地检验检疫机构暂停受理使用
该油品的台湾产品报检，全面排
查以往的进口记录，如果有进口，
立即下架召回。事态还在进一步
发展，我们希望两岸有关方面根
据两岸食品安全协议进一步加强
联系与合作，妥善处理相关事宜，
切实维护两岸同胞的健康权益。

大陆新增9家两岸交流基地大陆新增9家两岸交流基地

马晓光介绍，为创建更多
的两岸交流合作平台，给两岸
同 胞 更 多 回 顾 历 史 、 品 味 文
化、畅叙亲情的机会。今年6月
份，中共中央台办、国务院台
办决定，在已经有的 28 家海峡
两岸交流基地的基础上，增设9
家海峡两岸交流基地，分别是

在陕西省黄陵县黄帝陵、广东
省中山市翠亨新区、江苏省宜
兴市陶瓷博物馆、湖南省永州
市阳明山、贵州省孔学堂、云
南省腾冲国殇墓园、山东省潍
坊齐鲁台湾城、浙江省天台县
济公故里、广东省南澳总兵府
等地。

APEC送函方式体现两岸关系改善

台湾记者提问，国台办龚清概
副主任 8月底去台湾的时候，是不
是送去了APEC的邀请函交给陆委
会，请发言人证实。台湾舆论认
为，不派特使而是用顺便带过去的
方式，舆论感觉到不受尊重，可不
可以请您说明一下，以往送 APEC
邀请函给台湾是什么样的方式？

马晓光就此回答，此事两岸双
方已经妥善作了处理。据我了解，
在大陆举行 APEC 会议一共两次，
第一次是 13 年前，我是从台湾媒
体看到的，当时两岸关系严重对
立，大陆发了一纸传真。今年的情
况显然不同，我们认为，它体现了
两岸关系改善与和平发展的成果。

9月10日，台北糕点百年老店犁记因卷入“馊水油”事件暂停营业专门处
理退货事宜，大批顾客持发票、商品在门市排队。 新华社记者 王庆钦摄

近年来台湾食品安全问题连
环爆

一黑厂打垮千家店是 还是

台湾“馊水油”风暴愈演愈烈
王大可

必然必然必然 漏网鱼漏网鱼
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内地新生适应香港生活新助手内地新生适应香港生活新助手

■ 台湾在线

■ 新闻现场

社交网络社交网络

在线社区在线社区


